

(7) 強盗殺傷：母娘が外国人ら男数人に刺殺され強盗 長女軽傷 山形・羽黒

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・すべての外国人が悪い人ではないという事を子供に再度教えた。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、特にコメントはなかった。

(8) 殺人事件：女子短大生を路上で刺殺 動物の帽子をかぶった若い男逃走 東京・台東区

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・まわりに対する警戒感が強くなった。
- ・安心して路上を歩けない。
- ・子供をできるだけ一人で外出させないようにしている。
- ・昼にも起こりうるということが、治安の悪化を感じた。
- ・昼夜問わず、危険があることを実感。
- ・都会の真ん中、明るい時間にこのようなことが起きた事にショックを受けた。
- ・夜、道を歩くのが恐い。
- ・夜、歩くことが出来なくなった。
- ・夜のウォーキングが出来なくなった。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・専門家を呼んで、犯人の精神状態を分析するのは、あまりやりすぎない方がいい。
- ・異常者への踏み込んだ保護
- ・あまりにも社会が自由主義にないすぎて、上下がなくなっている。
- ・殺人犯は全員死刑にすべきだ。
- ・被害者及び家族に対してのデリカシーのない過剰なマスコミの取材は不快。
- ・警察署の巡回を強化。

などがあった。

(9) 放火強盗殺人：消費者金融「武富士」に放火・強盗 5人焼死、4人負傷 青森・弘前

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・最近の消費者ローンの増加ぶりを再認識。

- ・社内の非常ベルの位置を確認したり、ドアを閉めるなどの対策をとった。
- ・自分がそういう目にあつたら、下手に抵抗しないで自分の命を守ろうと思った。
- ・消費者金融の近くにはいかないようにする。
- ・室内の非常口配置等を見直さなければならないと思った。
- ・返済できないのなら借りるなと思った。
- ・消費者金融の入っているビルは恐いので、階段を使用する。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・犯人の似顔絵が公開されているのに、何故見つからないのかが疑問。
- ・建物利用基準の見直し。
- ・「ご利用は計画的に」という呼びかけが若い者に対して軽すぎる。
- ・消費者ローンのCMがあまりに多くテレビで流れている。安易に利用しそう。
- ・実際の返済の厳しさは誰も分からぬ。
- ・人命第一で危機管理マニュアルを整備すべきである。
- ・マスコミは事件をあおりたてているような気がする。
- ・非常出口の確保をしっかりすること。
- ・事件ばかりでなく警備体制について報道すべき。

などがあった。

#### (10) 小学校殺傷：教室に乱入、児童8人刺殺 37歳男逮捕 大阪・池田

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・しばらく気分が悪くなった。
- ・スーパーなどで子供から少しでも目を放してはいけないと再認識した。
- ・せっかく開放的になった学校をまた閉鎖的とした。
- ・安全対策がしっかりできている学校施設を選択せねばと思った。
- ・家の息子も今年中学生になったばかりなので人事とは思えない。
- ・学校で警備が厳しくなった。
- ・学校にいても不安でいる
- ・学校に立ち入り禁止の看板が立てられた。
- ・学校の警備員が増えた。
- ・学校への侵入のしやすさを指摘した。
- ・学校へ入場の際の手続きが厳しくなった。
- ・学校内の保安体制が必要と感じるようになった。
- ・子供が幼稚園や小学校に行っているので不安になった。
- ・子供に繁華街等では変な人に気をつけるように言った。

- ・子供の心を閉ざした。
- ・子供の生活の安全面に気を使うようになった。
- ・子供の通う幼稚園では警備が厳しくなった。
- ・子供は守らなければならぬと改めて感じた。
- ・子供を外で遊ばせにくくなつた。
- ・子供を産み、育てる自信がなくなりそうに感じた。
- ・子供達と非常の時の対策について話し合うようになった。
- ・小さな時からとっさの防衛について学校等で教える必要を感じた
- ・絶対に安全な場所はないと自覚した。
- ・不審者には絶対近寄らないようになつた。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・加害者以外の人権に対する意識の欠如。
- ・行政は小学校に不審者を入れないようにするべき。
- ・ガードマン等の配置が急務。
- ・精神病者の追跡治療の実施。
- ・家庭に原因がある。もっと人々は自分の家族、親戚に目を向けるべき。
- ・小中学校には警備員を常駐させる事を義務付けるべき。
- ・逮捕から刑確定までの迅速化、凶悪事件予防策の充実。
- ・容疑者が未成年及び精神的疾患者に対しての扱いは優遇され過ぎ。
- ・身近な自治体である市町村がより危機管理に対する体制を強化すべき。
- ・地域コミュニティーの働きを活性化させる政策を行政が実行すべき。
- ・マスコミが必要以上に報道するため、過剰反応が現れている。
- ・マスコミ放送が、過激な割に、再発防止策が今一つである。
- ・事件にあってしまった子供達にインタビューするマスコミはやめさせるべき。
- ・マスコミに特殊すぎる事件に対して無神經になりすぎ。不安をあまりすぎ。
- ・ワイドショーまで騒ぎ過ぎ。犯人映しすぎ。
- ・被害者の気持ちを考慮して、冷静な報道をしてもらいたい。
- ・被害者、遺族へのインタビューは最低である。
- ・マスコミは事件をあおりたてているような気がする。
- ・校舎について見取り図を報道するなど、関係者以外に過剰に情報を与え過ぎ。
- ・被害者の心のケアをもっと手厚くすべき。
- ・個人個人でもっと警戒するようにした方がいい。
- ・精神病者に対する罪罰が適正になってほしい。
- ・容疑者の病院診察歴の報道など画一的な報道に対しての不満
- ・精神病の犯罪者に対する罰が甘い。すぐに社会復帰できるのはおかしい。
- ・精神病者の犯罪の責任能力無しにより、再犯が多く発生している事に不安。

などがあった。

(11) 沖縄女性暴行：米軍曹を容疑者と断定 逮捕状請求へ 沖縄・北谷

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・特に影響はないが本土には、十分危険が伝わっていないのではと思った。
- ・米軍はいない方がいいと思った。
- ・米軍基地の必要性が問われ、移転問題に拍車をかけた。
- ・米軍曹に対しての反感を覚えるようになった。
- ・娘に夜遅くの外出を控えるように指導した。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・事務レベルでの日米間の話し合いが必要。
- ・米軍に対する司法権の確保。
- ・犯罪捜査の人員増と、質の向上、強化。司法の充実による裁判の早期化。
- ・アメリカの自国中心の裁定にメディアがもっと批判してもいい。
- ・マスコミは、こういう事件に巻き込まれるのは本人が無知だからと言うべき。
- ・沖縄について、もっと住民感情に近い報道をすべき。
- ・政府の姿勢が片寄っている。
- ・日本の法律で裁けるようにする。
- ・基地の中も日本が取り締まれるようにするか、撤退してもらう。
- ・日米地位協定を見直すべき。

などがあった。

(12) 殺人：女性殺害 女子短大生と判明 同じアパートの男逮捕 鹿児島

当該事件に関するコメントは特になかった。

(13) 監禁致死：中国道少女放置 兵庫県の中学教諭を逮捕 兵庫・神戸

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・インターネットサイトや、携帯を使う時に注意が必要だと再認識した。
- ・ただでさえ教師の印象が悪かったのによりいっそう悪化させた。
- ・自分自身事件に巻き込まれないような努力も必要。
- ・学校の先生は信用できない。
- ・教諭ただ一人の行動で、公務員全体の信頼が失われる。

- ・子供をできるだけ一人で外出させないようにしている。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・教育の見直しをする。
- ・教員に対する指導、管理、悩み相談などもしてあげる。
- ・小学校で携帯を持たせる事自体問題と思う。
- ・逮捕から刑確定までの迅速化、凶悪事件予防策の充実。
- ・教諭のことばかりでテレクラに電話していた少女のことは報道しないのは不満。
- ・中学校教師の質の改善。
- ・教員教育をしっかり行ってほしい。
- ・教育者の育成に国がもっとしっかりととした体制を整えるべき。
- ・被害者にもプライバシーはあるわけで、その点への配慮がもう少しあればと思う。
- ・教師になる前に大学卒業後に2、3年研修を受けさせるべきだ。
- ・マスコミは事件をあおりたてているような気がする。
- ・教師の採用試験に心理テストを盛り込む。

などがあった。

#### (14) 子供殺傷事件：2人刺殺、1人重傷 逮捕状を請求 北海道・広尾

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・家の戸締まり、訪問者に気をつけるようになった。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・精神病患者ケアの充実。

などがあった。

#### (15) 誘拐：小二女児連れ去り 無事保護 21歳男ら2人逮捕

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・PTAパトロールの実施
- ・何の罪もない子供に恐怖心を与える影響が心配。
- ・親として子育てに不安を覚えた。
- ・子供の送り迎えをしている。
- ・子供を安心して遊ばせる場所を選ぶのが大変。

- ・新潟の事件を超えたかったと聞いて唖然とした。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・地域で子供を教育・見守る仕組みを復活させるべき。
- ・心の豊かさを育てる教育を親も社会も行うべきと思う。
- ・社会現状に合った法律の見直し。
- ・安全に対するコストを誰が負担すべきか議論すべき。
- ・基本は家庭での教育。もっと常識を身につける人間教育を。

などがあった。

#### (16) 連続放火：連続3件の不審火 一家4人焼死 翌日にも住宅火災2件 東京・町田市

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・家の回りで見かけない人を見ると警戒するようになった。
- ・家の周り等に燃えやすいものを置かないようしている。
- ・夜間街灯、不在時でも照明を点灯する。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・放火犯人は厳罰に処すべき。
- ・遺族に対しコメントの求め方や放送のあり方にもう少し思いやりが欲しい。
- ・放火犯罪の報道の行き過ぎは模倣班を助長するのでほどほどに。

などがあった。

#### (17) 殺人：警官襲われ死亡 商店街、刃物の男も発砲で死亡 東京・世田谷

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・たまたま近くにいた。地域としては治安の良いところでありショックを受けた。
- ・外出の時、用心するようになった。
- ・屋外での周辺の人をよくみるようになった。
- ・精神病者による凶悪事件が増加しており街中で隣の人達が気になるようになった。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・以前から問題のある行動を繰り返す犯罪予備者にたいする早期介入や保護施策。

- ・確定した刑を服役中に短くするのはおかしい。
- ・精神病者の追跡治療の実施。
- ・刃物等の凶器の入手を困難にする規制の必要性。

などがあった。

(18) 強盗：中国工ステに3人組 48万円被害 中国人5人逮捕 余罪30件以上 埼玉・さいたま市

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・外国人が多くなり、今後ますます外国人犯罪が多発すると思うので生活が不安。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、

- ・外国人犯罪の取り締まりの強化。
- ・外国人犯罪等で押収した資産を警察に還元し警備を強化。
- ・警察官等の権力増加等による取り締まりの実施。
- ・日本に入国できる外国人を厳しく規制できる法律を。

などがあった。

(19) 誘拐殺人：長崎女児誘拐殺人 未成年者誘拐容疑で長崎の男を逮捕 長崎・諫早  
まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・子供がまきこまれる事件が多く親としては不安である。
- ・子供の送り迎えをしている。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、特にコメントはなかった。

(20) 誘拐：小一男児誘拐 姉が通う学習塾塾長を逮捕 東京・板橋

まず、日常生活や行動に与えた影響としては、

- ・家族で話し合った。
- ・子供がまきこまれる事件が多く親として不安（本当は冒険させてあげたい）。
- ・子供の送り迎えをしている。

などがあった。また社会、行政、マスコミに対する不満・期待・改善点については、